

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter
administrativo al Administrador

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Imprenta

JUAN SANSANO - ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

Zapatería Cupones - Pólizas

GERENTE:

D. Victorio Alventosa Amador

Mayor, 27, Orihuela

Mediante una pequeña combinación todo el mundo puede calzarse por

DOS REALES

Comprad un cupón cuyo precio es de tres reales y presentandose en esta sucursal abonando once más entregarán una poliza con cuatro cupones. Venda V. estos a tres reales por lo cual se rescatará de tres pesetas y cuando yo los haya recibido para su canjeo tiene derecho a un par de botas o zapatos del 38 al 44 de caballero y del 33 al 40 de señora.

**Concurso nacional
de ganados**

La asociación general de Ganaderos ha tomado el acuerdo de celebrar en Madrid, con la cooperación del Gobierno, durante los días 21 al 26 de Mayo próximo un concurso nacional de ganados, y a la vez una Ex-

posición de maquinaria agrícola y otra de industrias derivadas de la leche.

Hemos recibido el programa de esos certámenes, que acaba de publicarse, y con tanta amplitud está redactado que sin temor a competencias, pueden concurrir todas las razas y variedades de la ganadería española.

Los premios en metálico ex-

ceden de 85.000 pesetas, existiendo además numerosos objetos de arte, medallas, diplomas, grandes premios y campeonatos.

El grupo de ganado caballar comprende: raza andaluza; poneys pura sangre; hispano árabe, hispano anglo-árabe e hispano inglesa, de silla; razas puras y cruzadas para el tiro pesado y labores agrícolas, y un grupo especial para animales de servicios y otro para ganado asnal.

En ganado vacuno hay secciones especiales para todas las razas y subrazas españolas, extranjeras y mestizas; un grupo para yuntas de trabajo y otro especial para ganado cebado.

En lanar hay premios de consideración para todas las aptitudes y para todas las razas (merina, fina, entrefina, raza manchega, aragonesa, andaluza, churra, etc.)

En ganado cabrio se consignan importantes premios para las renombradas razas granadina, murciana, malagueña y otras varias de gran utilidad por su producción lechera.

Al gauado de cerda se destinan también muchas secciones con premios de consideración, a fin de que puedan concurrir numerosos ejemplares de razas españolas y extranjeras; y los perros mastines y los llamados de guías, tienen asimismo sus respectivas secciones.

La exposición de quesos, mantecas y otros productos derivados de la leche tienen un

programa redactado con mucha amplitud para que pueda presentarse tanto los elaboradores por ganaderos y particulares como por fabricantes en grande y pequeña escala.

La sección de maquinaria agrícola y de aparatos relacionados con los diferentes fines de explotación pecuaria, es así mismo muy completa, y por último, hay un concurso de Memorias, cuyos temas se publicarán oportunamente, para los cuales se destinan seis importantes premios en metálico.

El proyectado concurso nacional ha de revertir seguramente gran importancia para el fomento de nuestra producción ganadera y servirá de base, según se consigna en la convocatoria, para hacer un estudio de los diferentes tipos de ganadería española, con objeto de encauzar después el esfuerzo común a mejorarla por los procedimientos más indicados en cada caso, según la aptitud que se deseen alcanzar.

El programa del concurso y las cédulas de inscripción se facilitarán gratuitamente en las oficinas de la Asociación general de ganaderos, Haerta, 33.

UN TESORO EN UN MURO

En Gante está derribándose el viejo hotel de Alcántara.

Hace tres días, una de las cuadrillas ocupadas en el derribo, al demoler uno de los gruesos muros del patio principal notó que en un enorme bloque de tierra, al caer

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

bajo la acción de la piqueta, que había socavado la base de aquél, cayó también un cajón de tablas reforzado con fuertes alambres.

No obstante este refuerzo, el cajón, al tropezar con una esquina de piedra, fué roto por uno de sus lados, en el que se hundieron dos de las tablas que lo formaban dejando escapar una parte del contenido, que era paquetes de billetes de Banco y cartuchos de monedas de oro.

Examinando detenidamente dicho contenido, vióse con el natural asombro que la cantidad encerrada ascendía a dos millones de francos. Estaba formada por billetes del Banco belga, del Banco francés y del Banco alemán y por monedas de oro, todas francesas.

Se ignora quien sea la persona que tal fortuna escondió en la pared del antiguo caserón.

UN MAL TROPIEZO

Hasta unos cuatro meses bien contados, salimos de paseo. La carra y yo iban los aburridísimos luego de vagar por las calles durante unas horas, no sabiendo qué hacer ni a donde ir, mudiendo de aquellas horas que libres teníamos — cosa no disfrutada desde hacía tiempo — cruzamos uno de los puentes, y nos dedicamos a observar detalles, por los para mí casi desconocidos barrios del Perchel y de la Trinidad.

... Pasó un cuarto de hora. Luego otro. Otro más después. Aun nos quedaban dos horas de vagancia forzosa. Yo estaba completamente desesperado; hasta creí que un tanto furioso contra la Lacarra por haberme llevado a aquellos nada limpios lugares, si se tiene en cuenta que los anteriores días habíamos disfrutado de una parodia del Diluvio Universal.

Pero en el preciso momento en que yo introducía los pies en un charco, por vigésima vez, Lacarra tuvo una idea luminosa.

— ¡Vámonos a la iglesia de Santo Domingo! Tengo que ver a un cura amigo mío...

Yo, entre tirarme al suelo y decir que no daba un paso más, oir

a la iglesia de Santo Domingo a ver a un cura..., opté por este último. Y allá nos encaminamos.

En la sacristía no había nadie. Lacarra abrió una puertecilla con una facilidad que me asombró. Estábamos en la iglesia. Tampoco había persona alguna...

Ya me iba amoscando un poco, cuando hete que al llegar a una capilla, nos encontramos con el episodio más notab e que darse puede. Subida sobre un altar, una muchacha del barrio estaba colgando las flores que otra le iba acercando; un monaguillo vestido con su cinctura llevó traje, contemplaba la operación; le pronto, otro acóho que llevaba un misal, candelabros y un incensario para colocarlos, creía de donde había de verificarce cierta función, tropiezo, y da el balacazo más feruencial que darse puede en una iglesia, siendo acóho y caído e impedimenta. Al ver la cara e cinquillo fundido en el suelo, el misal, candelabros e incensario cerca de él, al contemplar el regocijo de las muchachas y de su compañero, nos dedicamos a reír de tal modo, que el sacristán escandalizado hubo de asomarse a una puerta para investigar la causa de aquél barullo, lo cual no hizo más que aumentar nuestras desaforadas ganas de reír. No viene a cuento lo que sucediese luego; lo cierto es, que a las pocas semanas, me llevó Lacarra a la iglesia, y vi el cuadro ya montado en el altar.

— Esta es la historia de «Un mal tropiezo.»

En la presente semana ha sido expuesto, y en la próxima lo mandará a la Exposición de Barcelona.

El fondo es lo mejor del cuadro. La pared, el altar, el zócalo, los ínfimos detalles están hechos de insuperable manera, con gran arte, y constituyen un vivo retrato de la realidad; cualquiera que conozca la capilla a que me refiero verá claramente lo que digo.

De las figuras, son las más notables las muchachas, muy

bien dibujadas y bien dispuestas.

De técnica, como todos los cuadros del joven artista.

Tiene plasticidad la escena, y «hace muy bien» el ambiente obscuro que en él domina, interpretación muy acertada del tono de luz tan especial y tan difícil de hacer que es característico en las iglesias.

Un poco más de fondo, esto es, unos cinco centímetros más de suelo y aún habría resultado mejor.

«Un mal tropiezo», lo será para los demás expositores, pues podrá competir ventajosamente con sus obras.

La carra prepara un cuadro cuyo boceto ha llamado la atención de cuantos lo han visto por la originalidad y belleza del asunto.

FERNANDO DURÁN.

LOS RIEGOS DEL SEGURA

Hoy, han marchado a la vecina capital de Murcia, multitud de oriolanos, ya en representación de entidades y corporaciones, ya representándose así propios, como propietarios de tierras de regadio, o como arrendatarios de esas clases de tierras, con el fin de asistir a la asamblea convocada en el teatro circo billar de aquella capital, a fin de protestar contra las detenciones, que dejan al Segura casi en seco, y que causan la ruina de los pueblos de la vega baja. En el tren de las ocho y media de la mañana y en carrozas, han marchado también a la capital citada, numerosos asambleístas de los pueblos de la ribera baja, con idéntico fin.

De este plebiscito de regantes, puede salir, la solución favorable del problema arduo de los riegos del Segura, y de la buena fe y buena voluntad de los iniciadores de la reunión, así como del decidido apoyo que los concurrentes le presten, esperamos la redención

de los intereses de la huerta de Orihuela, y de las que en el caso de la nuestra se encuentran. Como ya hemos dicho, en el número de EL DIARIO, correspondiente al sábado, daremos cuenta detallada, del resultado de la asamblea.

Bibliotecas

circulantes

La iniciativa de la Dirección general de primera enseñanza comenzará en breve a dar efectivos resultados en favor de la cultura popular. Las bibliotecas circulantes serán aprovechadas por los inspectores, por los maestros y por los niños de las secciones más adelantadas de las escuelas oficiales.

Ya se han girado 2.500 pesetas a los inspectores provinciales para la organización de estas bibliotecas, con arreglo a los catálogos suministrados por el Museo Pedagógico, como primer centro de carácter técnico, y los inspectores quedarán en libertad completa de adquirir los libros donde y como queran, así como las cajas de remisión, para evitar de este modo todo género de suspicias y malicias.

Dentro de poco se darán instrucciones escritas a los inspectores para el regular y metódico funcionamiento de las bibliotecas circulantes, que tanta influencia han de ejercer en la cultura popular.

Se establecerá una Biblioteca circulante en cada provincia, y, además, una Biblioteca central en Madrid, bajo la acción del subinspector general de primera enseñanza y de otros funcionarios idóneos.

NOTICIAS

Mañana día de San Antonio Abad, se celebra la tradicional romería de santo, en los alrededores de la ermita donde se le venera; habrá los correspondientes romeros, que en los montes cercanos, comernán el clásico arroz y costilla; se comerán las «bolas», el trío de panizo, y el palmito; y por la

GRAN PANERIA

Establecimiento de tejidos :: Temporada de verano
Ultimas novedades para señoras :: Gergas :: Especialidad en géneros blancos.

Estambres :: Cheviot.

Armures y mantas de viaje

a la libra el aconstruido concierto por la banda municipal de música y al obsequiar, la rifa del gran cerdo que era conducido a la moeda de agujado, con la dulzaina; todo ello si el tiempo no lo impide, y es de desear que lo permita, pues gran número de comerciantes e industriales, hacen buen negocio, si el dia es bueno.

Esta noche se celebra en el teatro circo, la anunciada función a beneficio de la Juventud Monárquica de la localidad; cuyos rendimientos, en la parte que a la sociedad itcada correspondan, parece que se destinarán a fines de beneficencia; con este motivo, es de esperar que el teatro, se vea aún más favorecido de lo que hacia esperar, lo estuviera, el entusiasmo reinante por asistir a la función dicha.

La familia de la desgraciada señorita Mercedes Gutiérrez (q.e.p.d.) nos ruega hagamos pública su gratitud a las numerosas personas que han concurrido a las misas, rosarios y demás cultos celebrados en sufragio de su alma.

Con mucho gusto cumplimos el encargo y reiteramos a los padres y hermanos de la finada nuestro más sentido pésame.

Con motivo de la festividad del día, y siguiendo las prácticas establecidas en años anteriores, con el fin de que los operarios de este periódico puedan asistir a la romería de S. Antonio Abad, no se publicará EL DIARIO.

El domingo próximo, se celebrará la función religiosa, en la cual, se hace la proclamación de la Santa Bula. Si el tiempo es favorable, saldrá la procesión de la parroquia de Santas Justa y Rufina, y llegará hasta la catedral; y si el tiempo no lo permitiera, se haría desde la capilla de Nuestra Señora de Loreto, hasta la catedral.

Ha salido para Cádiz, a posicionar el nuevo empleo a que ha sido

recientemente destinado, por ascenso, el jefe que ha sido de esta cárcel nuestro buen antiguo D. Antonio Rodríguez, al que regalamos nuestra felicitación; deseándole un viaje feliz.

Se encuentra enferma aunque no de cuidado por fortuna la distinguida esposa de nuestro particular y querido amigo, D. Francisco Germán Ibarra, a la que deseamos, un rápido y total restablecimiento.

LAS PERSONAS caritativas que envien algún donativo para aliviar la triste situación pecunaria de José Vinader, enfermo desde hace tres meses y sin recursos de ninguna clase, hará un bien inmenso. Vive en la calle espaldas de Santiago, número 2.

En Málaga, un grupo de republicanos radicales han celebrado un banquete.

Al final se pronunciaron discursos analizando la labor del Sr. Léroux, en cuya actuación política cifra España sus esperanzas de redención.

Se dirigieron rudos ataques a los conservadores y a su jefe; se acordó seguir haciendo labor fecunda de propaganda para que despierte el pueblo y sepa defenderse de las cometidas del caciquismo, y celebrar un mitin para protestar de la vuelta de Maura.

También la Juventud republicana organiza otro mitin antimaurista.



La Deliciosa

Confitería

y Pastelería

de Luis Martínez

Calderón de la Barca.

ORIHUELA



coe mponen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soporíos, escobillas, brozos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, amos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todos tipos. — CALLE DE CALDÉRON DE LA BARCA, núm. 11.

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rurales y Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 50 años. Interés: 4,25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante. — En 15 días que tan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas. — Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SÁNCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO, MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministro material completo para las mismas: teléfono, cuadros indicadores, monopos, lámparas, arcos, dinas. Se arreglan cinematógrafos, torres.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	15.005.257,26
Imposiciones durante la semana	471.627
Suma	15.476.822,05
Reintegros	453.006,75
	15.023,31

Cartagena 2 Enero 1913.

ANUNCIO ECONÓMICOS

Hijerines y revistas an modas = José María Soriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

Françés Esperanto = Lecciones a domicilio = José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

ás de 120 modelos de todas las clases. 125 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

JOSE TORMO

coe mponen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soporíos, escobillas, brozos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, amos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todos los tipos. — CALLE DE CALDÉRON DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio»

Imprenta de Juan Sansao, Orihuela

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva
ORIHUELA Lorca La Unión Aguilas Mazarrón
Caravaca, Gieza, Melilla, Hellín, Elche
Yecla y Alcoy

establecimiento ofreciendo mayores
facilidades para las operaciones siguientes

Compraventa de platos
de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Cestón de giros en Pesetas a 50, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas América y Asia — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón ES POR CIEO anual, negociables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos serán de la vista.

IMPRENTA, PAPELERIA Y LIBRERIA

Juan SANSANO

Grandes novedades en postales - Libros rayados de todas clases - Material completo para escuelas

VeaV.

El dueño de este establecimiento agradecido del público por la acogida y favor que está dispensando se propone traducir en hechos su agradecimiento de las siguientes:

Lea usted

valor OJENTE se le regalará un bono con cinco números por cada 25 céntimos que emplee en objetos de esta casa en precisos y al que posea el número igual al del premio mayor de la lotería de Navidad se le regalará una magnífica escribanía.

Lapiceros y portaplumas fantasía - Estampas de todas clases Tíndres la "Ville de Paris,

Fíjese V en este anuncio

Gran almacén de maderas

- DR -

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encuentra el público una gran economía en los precios, y condiciones en calidad superior a las demás tiendas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Cavaña tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

Calle de Unión Agrícola

Orihuela